

La UE vaticina que 2023 será un año "histórico" para su ampliación

El bloque comunitario planea su extensión hacia los Balcanes y piensa si integrar a Ucrania o Turquía

EFE BRUSELAS

El comisario europeo de Ampliación y Vecindad, Oliver Varhelyi, vaticinó ayer que 2023 será "un año histórico" para la ampliación de la Unión Europea, tras la "apuesta de la aceleración del proceso" hecha por los líderes de la UE tras el comienzo de la invasión rusa de Ucrania en 2022.

"Mi esperanza, y tal vez poco a poco se convierta en una predicción, es que este año será un año histórico en la ampliación de la Unión Europea porque la nueva situación geopolítica da un impulso al proceso de ampliación en general", dijo el político húngaro.

Varhelyi, quien el lunes pasado causó un revuelo en la UE al asegurar sin ser cierto que Bruselas cortaba la ayuda al desarrollo a Palestina, inició su alocución alertando de los difíciles días que atraviesa el club comunitario y asegurando que la ampliación es una cuestión "geopolítica" y se producirá "pronto".

Situación geopolítica

"Hemos visto la agresión rusa contra Ucrania, que devolvió la guerra a nuestro continente, y ahora vemos una guerra contra la humanidad, porque la guerra



Varhelyi, en una rueda de prensa | AEC

que Hamás ha iniciado contra Israel es un ataque contra todos nosotros", aseguró con vehemencia. Por lo que instó a "estar unidos para luchar contra eso, porque si esto es posible en cualquier parte del mundo, estoy seguro de que habrá otros que querrán repetirlo. Así que creo que todos debemos

permanecer unidos y luchar contra ello junto con Israel".

Frente a la inestabilidad que supone la guerra en Ucrania, a la que se suma ahora el estallido de violencia en Oriente Próximo, Varhelyi destacó que la UE recorrió "un largo camino solo este año y el año pasado" y situó

la ampliación "en la agenda política más importante de Europa". Esa circunstancia Varhelyi la interpretó como "una señal muy importante": "Es la señal de que la ampliación se producirá pronto", subrayó.

Posibles adhesiones

Actualmente, la UE tiene abiertas negociaciones de adhesión con Albania, Montenegro, Macedonia del Norte, Serbia y, aunque congeladas, con Turquía, mientras que estudia si iniciarlas con Ucrania, Moldavia y Bosnia y Herzegovina, a la luz de un informe que la Comisión Europea tiene previsto publicar a principios de noviembre.

Además, añadió el comisario, a Kosovo se le concedió finalmente la liberalización de visados y también solicitó convertirse en miembro de la Unión Europea. No obstante, puntualizó que una cosa es el proceso de ampliación y otra la integración "real" de los futuros miembros de la UE, que podría pasar de los 27 actuales hasta 35 socios, y para acelerarla apostó por incrementar la convergencia económica.

"Estamos trabajando en nuevas formas de profundizar y acelerar la integración de los Balcanes Occidentales incluso antes de su adhesión a la Unión Europea. Ésta es la esencia del plan de crecimiento que vamos a poner sobre la mesa a finales de este año" y que será "una agenda positiva", señaló.

Bruselas prepara también "un plan" sobre las relaciones con Turquía, del que Varhelyi no dio pistas, pero sí aseguró mantener "conversaciones muy constructivas" con las autoridades turcas. ●